

Texte Mgr Rougé pour le Concile provincial :

Chers amis, ce dimanche 25 janvier, en la fête de la conversion de Saint Paul, c'est le commencement de la phase préparatoire de notre Concile provincial sur l'accueil approfondi des catéchumènes et des néophytes dans notre Église.

Ce Conseil provincial, qui rassemble tous les diocèses d'Île-de-France, est une initiative importante : de la Pentecôte 2026 à la Pentecôte 2027, nous célébrerons ce concile pour confronter nos expériences, enrichir nos réflexions, partager nos meilleures pratiques au service d'un meilleur accueil des catéchumènes et d'une meilleure intégration des néophytes, en accueillant ce don de Dieu qu'ils constituent de manière toujours plus nombreuse pour nos Églises diocésaines.

Il est important que ce travail de l'Assemblée de tous les représentants de nos diocèses soit préparé par des consultations de terrain qui prendront différents formats : consultation des prêtres, consultation des équipes de catéchuménat – et là où elles existent – de néophytat, mais aussi consultations plus larges de communautés paroissiales, parce que c'est toutes les communautés paroissiales qui doivent se découvrir investies dans l'accueil des catéchumènes et l'intégration des néophytes.

Les catéchumènes plus nombreux, qui frappent à la porte de l'Église, sont une occasion pour l'Église elle-même de se laisser toute entière renouvelée dans sa mission d'être un lieu d'accueil, de formation, d'initiation et d'envoi en mission de fidèles toujours plus nombreux.

Il me semble que ce qui est très important, c'est que nous n'en restions pas à des réflexions superficielles, à mettre simplement en commun de bonnes idées, même si ce n'est pas inutile. Il s'agit plutôt de nous demander comment nous transmettons le cœur de notre foi, l'attachement à Jésus-Christ, un attachement présenté dans sa profondeur, dans sa richesse, dans sa beauté, de telle sorte que le désir de vivre avec lui durablement s'inscrive vraiment dans le cœur des nouveaux baptisés, confirmés, appelés à vivre de l'Eucharistie.

Que cette phase préparatoire à notre Conseil provincial soit belle, soit féconde, soit déjà en elle-même un beau moment de communion missionnaire. Merci à tous de votre engagement sur ce chemin bienfaisant pour nos églises en Île-de-France.